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80后的刘晨，以前是击剑运动员，退役的原因
和大多数运动员一样：伤病。按照国家政策，国家
一级以上运动员可以免试进入高等院校，这对一直
希望能进入大学深造的刘晨来说，无疑是个好消
息。2006年退役后，刘晨进入安徽建筑大学就读，
毕业后留校担任辅导员，兼任校击剑队教练。

刘晨：大学校园重拾击剑热情
全省体育系统办公室主任
暨宣传信息文化工作会议召开

星报讯（体轩 记者 江锐） 4月28日

至29日，2015年全省体育系统办公室主

任暨宣传信息文化工作会议在合肥召

开。省体育局党组成员、副局长王大军出

席会议并讲话。各市和宿松县、广德县体

育行政部门分管领导、办公室主任，省体

育局机关各处室分管负责人和信息员，省

体育局各直属单位分管领导和办公室主

任等，共计130余人参加了会议。

会议总结回顾了2014年全省体育系

统办公室和宣传信息文化工作开展情况，

深刻剖析了目前存在的问题和不足，部署

强调了2015年重点工作任务。王大军在

讲话中，对2014年全省体育系统办公室和

宣传信息文化工作取得的进步和成绩给予

了充分肯定，对抓好今年全省体育系统办

公室和宣传信息文化工作提出了具体要

求：一要主动作为，推动工作适应新常态。

做好办公室工作，关键是做好“三个服务”，

要服务发展大局、服务决策、服务落实。二

要学习贯彻安徽省体育局工作规则。要广

泛开展学习宣传，落实领导责任。三要整

合资源，构建体育宣传大格局。要提升高

度，从国家战略层面研究体育宣传工作；要

拓宽广度，构建体育宣传大格局；要挖掘深

度，更加注重研究体育工作重点。

安庆市教育体育局、芜湖市体育局、蚌

埠市体育局、合肥市体育局、省体操击剑运

动管理中心、省体育中心等六个单位，就

2014年体育宣传工作作了大会交流发言。

大会还邀请有关专家分别从“政务公开”、

“依法治体”两大方面开展了专题培训。

学生让她重拾击剑热情

“2004年由于膝盖伤病加重，我开

始意识到自己的运动生涯可能走不了

太远了。”刘晨告诉记者。

退役后的一段时间里，刘晨一度对

击剑很反感。然而来到大学后，从事击

剑教学工作，她逐渐被学生们对击剑的

热情和坚持所打动——身边这些学生不

求回报，训练中不怕苦不怕累，只是由于

一个单纯的原因：喜欢。这激发了刘晨

对击剑运动的热情，也让她明白了自己

学习击剑的意义——“不是为了拿更好

的成绩，站在更高的领奖台，而是我能让

越来越多的人认识击剑、学会击剑。”

刘晨坦言，运动员的背景对从事学

生工作的自己帮助很大。“运动员经历

过的很多事情，可能有的人一辈子都不

会接触到，所以我的心理承受力、洞察力

还有耐心都加深了学生对我的喜爱。”面

对部分没有上过初高中、文化基础差、上

大学就想着混一张文凭的体育特长生，

刘晨通过切身的经历去引导他们正确认

识大学，帮助他们重拾对学习的信心，并

跟专业老师沟通，让老师多去鼓励他

们。同时创造机会，让这些特长生在同

学和老师面前多去发挥自己的特长。

循循善诱开导抑郁学生

在四年多的辅导员岗位上，刘晨还

清楚地记得一件事：第一届学生当中，

有个女生不幸罹患了抑郁症，状况严重

到了想要自杀的地步。有一天下班后，

刘晨把她约在学校边的小吃街，边吃边

聊，聊着聊着这名女生逐渐敞开了心

扉，把内心的痛楚都倾诉了出来。刘晨

结合自己的人生经历，通过一系列的方

法，引导她慢慢不去纠结于痛苦，让这

名女生最终走出了阴影。毕业以后的

教师节，刘晨收到了这名学生送来的一

桶油，上面还写满了祝福。“在办公室楼

下看着她骑着电动车、带着两条小狗慢

慢离去的身影，那一刻我觉得，当老师

这不就是最幸福的事吗？”刘晨感叹道。

对于退役运动员的出路问题，刘晨

也有着自己的见解，“首先就是不要跟

社会脱节，训练以外还是要多去学习，

了解社会的发展，不要屏蔽自己。有机

会最好去读大学，开阔自己的眼界，同

时也充实自己。退役转型后走向社会

一定要把心态放平和，不要太自卑也不

宜太自负。大部分运动员都很聪明，但

是如果不能很好地放平心态，所有的优

点可能都会变成就业的阻碍。”

守号全出现
一周双中奖

星报讯（黄智） 对于潜

山县彩民何先生来说，4月份

好日子不断，他在该县体彩

15211投注站中奖连连，收获

颇丰。

何先生在县城开了个小

超市，日子过得很悠闲。有空

的时候，他就到附近的投注站

买点彩票，大乐透和体彩小盘

游戏都很喜欢。在店里无事

时就在电脑前看看走势分析，

属于标准的技术彩民。但这

两次中奖却有所不同，老何4

月初心血来潮，开始守体彩排

列三218和 536两注号码。4

月 13日，当期开出218，让何

先生中得20800元奖金，于是

单守536号码，每期20倍，没

想到在周五竟然又中得奖金

20800元。运气来了什么都挡

不住。

周边的彩民朋友羡慕不

已 ，纷 纷 向 何 先 生 取 中 奖

“经”。何先生淡定地说，坚持

就是胜利。

在得知体彩超级大乐透5

月4日进行3.6亿大派奖的消

息后，何先生心中打好了算

盘，他一再向笔者表示：“等我

在5月份中个大乐透大奖，我

一定开个潜山规模最大的体

彩店。”

星报讯（魏政娇） 体彩排列型数字

玩法，是大多数彩民比较喜欢的一种玩

法，也是深受天长市一些老彩民喜欢的

玩法。继近期在中天公司楼下网点中出

10注排列三后，近日，又有彩民喜中排列

三20注，获得奖金20800元。

据了解，这张中奖彩票是在位于天

长市永福东路翠竹苑小区门口的22302

体彩店购买的。据中奖彩民李先生介

绍，他购彩多年，对体彩各种玩法都很熟

悉，尤其喜欢排列三玩法。用他的话说，

三位数，好选好中。李先生平日很喜欢

钻研号码走势，只要有时间他就会来到

体彩店，一头钻进号码里研究规律。他

说：“研究好号码走势，总能把握住出号

的一些小规律，中奖就会变得容易许

多。”每次李先生研究完号码，最终只会

选出一组号码进行投注，感觉一般就买

一注，感觉好的话就会选择倍投。那天

正值周末，李先生早早地就来到了体彩

店内，研究好一会才确定了一组自己认

为可能会中奖的号码进行投注。因为对

这组号码比较有信心，李先生很自信地

进行了20倍投注。

第二天一早，他在家中上网查询开

奖结果时，发现自己的那组号码真的中

奖了。“那天购彩时，我对自己选出的3、

9、5这组号码特别有信心，直觉告诉我会

中奖，自己一下子买了20注，没想到真

的有了大收获！”领奖时，李先生兴奋地

说。他表示，还会继续青睐排列3玩法，

期待中出更多的奖。

竞彩普及日
“门外汉”也能中奖

星报讯（房传宝） 2015年“竞彩普及

日”活动一经展开，即受到了广大彩民的热

烈追捧，所谓的“单场固定，奖金颇涨”真正

将实惠带给了广大彩民。为做好“普及日”

的推广，扩大竞彩品牌影响力，淮北市体彩

分中心“量身定制”为本市各竞彩销售网点

制作了宣传展架、地贴、横幅等物料。

近日，笔者跟随辖区专管员来到了位

于淮北市相山区的一家大型竞彩店。笔

者刚走到网点，就被门前巨大的LED显示

屏吸引住了，屏幕长度约15米，细心的销

售员老李早已把屏幕改成了“竞彩普及

日、单场更精彩”的宣传标语。“这几天彩

民都会投几注竞彩，而且中奖率也很高。”

老李笑道。旁边的一位彩民也主动向笔

者说道：“经过这次的普及日活动，我才知

道竞彩单场挣奖金那么容易。比如周三

005巴黎圣日尔曼VS巴塞罗那，我钟爱

的球队巴萨顺利取胜，自己收获颇丰，还

有几个‘门外汉’，不懂竞彩，跟着店内的

推荐师一起投注，最近挣的奖金也不少。”

竞彩普及日的推出，既是促销，也是

让利。这有点像许多商场的品牌打折，普

及日里广大彩民喜欢之后，说不定大家会

终身喜欢这一品牌。

天长彩民20倍投注收获2万多


